

Zeitschrift: Rapport pour les années / Bibliothèque nationale suisse
Herausgeber: Bibliothèque nationale suisse
Band: 70 (1983)

Rubrik: IV. Commission

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

III. Personnel

Avec 8 (6) engagements et 9 (7) départs en 1983, les mutations au sein du personnel n'ont guère varié par rapport à l'année précédente. En raison du blocage du personnel et de la répartition centralisée des postes au niveau des départements qui en découle, nous avons eu de la peine à repourvoir rapidement les places vacantes, de sorte que 69,4 (70,65) postes seulement ont été occupés en moyenne durant l'année.

Monsieur Eric Vuilleumier, Chef de la Section des catalogues et bibliographies, est décédé brusquement le 8 août des suites d'un infarctus du cœur. Pendant 34 ans il a servi la Bibliothèque de manière exemplaire. Avec lui nous perdons un collaborateur et un chef qui s'était acquis l'estime générale par sa compétence professionnelle et ses éminentes qualités humaines.

Quatre collaborateurs nous ont quittés pour raison d'âge après une activité de plusieurs décennies: Madame Jenny Bernheim (50 %), Madame Irène Gattiker, Monsieur Franz Zumbach (50 %) et Madame Silvia Pult (50 %). Nous leur souhaitons une bonne retraite.

Nos remerciements pour les services rendus vont de même aux personnes suivantes: Madame Marlise Abgottsporn, Madame Anne-Marie Engi (50 %), Madame Danielle Niederöst et Mademoiselle Elisabeth Geser. De nouveaux collaborateurs ont commencé à travailler chez nous: Monsieur Hans Fankhauser à la reliure, Monsieur Daniel Nater à la section des fonds anciens, Monsieur Guy Venault comme informaticien, Monsieur Hans Wüthrich au service du prêt, Madame Ghyslaine Desponds et Madame Hannalies Bracher (50 %) à la section des catalogues et des bibliographies, Mademoiselle Katharina Helfenstein à l'acquisition.

Parmi nos stagiaires, Mademoiselle Helene Studer, Mademoiselle Yolanda Blum, Mademoiselle Brigitte Flückiger et Mademoiselle Cécile Oeschger ont achevé leur formation avec succès et obtenu le diplôme professionnel de l'Association des bibliothécaires suisses. De nouvelles stagiaires les ont remplacées: Mademoiselle Susanne Hofer, Mademoiselle Geneviève Lachat et Mademoiselle Dora Rentsch.

En plus du personnel régulier, nous avons occupé en moyenne durant l'année 15,1 auxiliaires à temps partiel.

IV. Commission

Dans sa séance annuelle la Commission a accepté le rapport annuel pour l'année 1982 et pris connaissance du budget pour 1984. Elle a remercié pour leur zèle

et leur travail deux de ses membres qui se retirent pour raison d'âge; il s'agit du président actuel de la Commission, Monsieur Fridolin Stucki, ancien conseiller aux Etats, membre de la Commission depuis 1974, et de Monsieur Roland Petermann, membre de la Commission depuis 1972. Elle propose de désigner à la présidence Madame Mousse Boulanger, vice-présidente (ce choix a été entre-temps confirmé par le Conseil fédéral).

La Commission a exprimé ses soucis quant aux conséquences négatives du blocage du personnel pour la réalisation de certains travaux bibliographiques et a décidé de proposer au Chef du Département des mesures propres à assurer surtout la parution du Répertoire du livre suisse par mots-matières de notre Bibliographie nationale pour la période 1981–1985.

Elle a en outre proposé diverses modifications au nouveau texte du Règlement concernant la direction et l'administration de la Bibliothèque nationale mis au point par le service juridique du Département; elles concernent les articles 1, 2 et 6.

V. Expositions

Diverses petites expositions ont été organisées dans la salle du prêt et deux grandes expositions dans le grand corridor: Charles-Albert Cingria (1883–1954), Exposition du centenaire, 11 février – 2 avril 1983; «spirale – internationale Zeitschrift für junge kunst», 17 novembre 1983 – 14 janvier 1984.

VI. Activités diverses

Le Directeur a représenté la Bibliothèque au congrès général de la Fédération internationale des Associations de bibliothécaires FIAB à Munich et au congrès de la «Bundesdeutsche Bibliothekskonferenz» à Hannovre. Il a donné une conférence sur la structure des bibliothèques suisses lors de l'assemblée générale de la Ligue des bibliothèques européennes de recherche LIBER à Lausanne et s'est exprimé sur les relations entre la librairie et les bibliothèques devant les libraires-commissionnaires scientifiques de la République fédérale réunis en congrès à Interlaken. Il a profité de ces contacts pour s'entretenir avec les directeurs de la «Deutsche Bibliothek» et de la Bibliothèque nationale autrichienne sur les possibilités d'une collaboration en matière d'automatisation de leurs bibliographies nationales. Il a pris également une part active, en tant que nouveau membre du comité, à la réorganisation de la Bibliothèque pour Tous ainsi qu'aux débats de